

Cumbre contra los abusos sexuales a menores en el seno de la Iglesia

El cardenal alemán Marx pide acabar con el secreto pontificio sobre la pederastia

El Papa Francisco reza ante un chileno víctima de abusos y reclama a Dios "valentía para que la Iglesia diga la verdad y sabiduría para reconocer que hemos pecado"

AGENCIAS ■ Ciudad del Vaticano

La necesidad de transparencia para abordar los casos de abusos por parte del clero resonó ayer con fuerza en la cumbre vaticana sobre protección de menores organizada por el Papa Francisco y en la que surgió la propuesta de eliminar el secreto pontificio, una de las medidas que urgen las víctimas. Fue una jornada en la que el Papa rezó ante un joven chileno, víctima de abusos que leyó su testimonio ante los participantes de la histórica cumbre. Francisco pidió a Dios "valentía" para que la Iglesia diga la verdad sobre estos casos. "Confianto en tu amor y bondad, te pedimos, que nos des valentía para decir la verdad y sabiduría para reconocer que hemos pecado y que necesitamos tu perdón", manifestó.

Dirigiéndose a los 190 líderes de la Iglesia, entre ellos 114 representantes de las Conferencias Episcopales, el presidente de la Conferencia Episcopal alemana, el cardenal Reinhard Marx, indicó que "cualquier objeción basada en el secreto pontificio sería relevante solo si es posible indicar razones convincentes" pero que "tal y como están las cosas, no conozco estas razones".

Marx añadió que "en la era de las redes sociales, donde es posible que todos y cada uno establezcan contacto casi inmediatamente e intercambien información a través de Facebook, Twitter... es necesario redefinir la confidencialidad y el secreto, y hacer una distinción con respecto a la protección de los datos", agregó.

Por último, Marx reveló que, según los informes realizados para el episcopado alemán sobre los abusos, se ha comprobado que "los expedientes que deberían haber documentado los hechos terribles y los nombres de los responsables fueron destruidos o ni siquiera se crearon".

La eliminación del secreto pontificio, que las víctimas de abusos por parte del clero han pedido en numerosas ocasiones al considerar que protege a los agresores, es una de las propuestas que más se ha oído desde que comenzó la reunión.

También el presidente de la Comisión para la Protección de Menores, el cardenal estadounidense Sean Patrick O'Malley, afirmó que "es importante revisar todo el concepto de secreto pontificio" para estos casos. La experta en Derecho Canónico Linda Ghisoni había insistido este viernes en ello.

Tres días de ponencias y debates, ayer llegó el momento de preguntarse qué sucede a partir de ahora. En este sentido, el cardenal Marx reconoció que las víctimas acusan a la Iglesia de que "se habla mucho y estas cosas no se traducen a la práctica".

"Este encuentro es una etapa de un camino, no hemos llegado al objetivo, tenemos que tomar decisiones, y ver cuáles son las repercusiones. El tema de los abusos no se cierra aquí, con ayuda de la Santa Sede, tenemos que encontrar un punto, un camino para traducirlo en decisiones concretas", agregó.

Por su parte, el presidente de la Conferencia Episcopal española, el cardenal Ricardo Blázquez, leyó ante todos los asistentes de la cumbre antipederastia la guía para el examen de conciencia sobre su gestión de los abusos a menores sus países. "¿Qué pasos se han dado en mi país para prevenir nuevas injusticias? ¿He hecho lo posible en mi diócesis



El papa Francisco, ayer. // Efe

para llevar justicia y reparación a las víctimas y a los que sufren con ellas?", inquirió el purpurado español.

"Confesamos que obispos, sacerdotes, diáconos y religiosos en la Iglesia hemos ocasionado violencia a niños y jóvenes, y que no hemos protegido a quienes más necesitaban de nuestra ayuda. Hemos protegido a los culpables y hemos silenciado a los que han sufrido el mal. Confesamos que no hemos reconocido el sufrimiento de muchas víctimas, ni hemos ofrecido ayuda cuando la necesitaban", reza la petición de perdón que ha leído el cardenal y arzobispo de Wellington (Nueva Zelanda), John Dew.



Las víctimas exigen en Roma tolerancia cero ■ Más de un centenar de personas, activistas y víctimas de abusos sexuales por parte de religiosos, se manifestaron ayer en el centro de Roma para exigir tolerancia cero ante estos delitos así como con los obispos y otros responsables encubridores. Con pancartas como "Justicia civil para todos", "Demasiados clérigos pedófilos" o "El milagro: creer al Vaticano", los manifestantes se concentraron en la céntrica Piazza del Popolo, donde leyeron varios manifiestos.

El Vaticano o la nueva Sodoma

El sociólogo francés Frédéric Martel vincula la homosexualidad entre el clero católico con el ocultamiento de los abusos a menores

ELENA FERNÁNDEZ-PELLO

Sin obviar su propia homosexualidad, declarada pública y abiertamente, el sociólogo francés Frédéric Martel lleva años indagando sobre el colectivo gay. *Sodoma, poder y escándalo en el Vaticano* es su último libro, recién llegado a las librerías de media Europa —en España estará a la venta, editado por Roca, el 14 de marzo—. En él mezcla ensayo sociológico y reportaje periodístico y le saca las vergüenzas a las altas jerarquías de la Iglesia católica, ahñando de par en par los armarios de las alcaabas de San Pedro.

Martel, intelectual de izquierdas

bien conocido en Francia por ser el azote de Sarkozy, presenta el Vaticano, y la Iglesia en general, como un refugio para los homosexuales. En las páginas de *Sodoma* recoge las declaraciones de un cardenal que estima en un 80% el porcentaje de gays en la curia romana. Los homosexuales, para Martel, acuden a la Iglesia como víctimas y acaban, en algunos casos y a fuerza de reprimir su naturaleza, como depredadores. No siempre, deja bien claro, porque algunos viven en absoluta castidad y otros se convierten en acérrimos homófilos.

Más allá de las cifras y de los detalles escabrosos, lo que Martel expone en su libro es que la elevada

presencia de homosexuales en la Iglesia determina su doctrina. Por ejemplo, en su obstinada oposición a los métodos anticonceptivos. O en el ocultamiento de los abusos a menores, porque en opinión del sociólogo al esconder esos hechos muchos prelados pretenden evitar una investigación de mayor calado por miedo a que se desvele su propia homosexualidad. Martel explica así la estrategia del ocultamiento, que tanto daño hace a la Iglesia y que, al menos hasta ahora, ha dirigido su actuación en los casos de pederastia.

Hay quien dice que Francisco es "un Papa entre lobos". Martel corrige: "Es un Papa entre locas".

Psicólogos gallegos se forman en cuidados paliativos pediátricos

Profesionales del Niño Jesús de Madrid comparten su experiencia en Galicia

A. S. ■ Vigo

Unos 40 psicólogos participaron este fin de semana en Santiago en un curso de formación en cuidados paliativos pediátricos organizado por el Colegio Oficial de Psicología de Galicia e impartido por una psicóloga, una trabajadora social y un médico del equipo de cuidados paliativos del Hospital Universitario del Niño Jesús de Madrid. Los cuidados paliativos son aún muy desconocidos en pediatría, ya que en los países desarrollados esta es una especialidad con potencial de vida.

Sin embargo, unos 3.000 niños fallecen cada año en España. No obstante, los cuidados paliativos pediátricos no se ocupan de la muerte, sino de la vida de los niños hasta el momento del fallecimiento. Prestar una asistencia de calidad no solo a estos menores, sino también a sus familias y a los propios profesionales sanitarios es el objetivo fundamental de los cuidados paliativos pediátricos, un servicio multidisciplinar que incluye profesionales de distintas especialidades, además de psicólogos clínicos. Los cuidados paliativos pediátricos, además, pueden ofrecerse tanto en el hospital como en el domicilio.

Estatuas cubiertas con mandil en Ferrol contra el machismo doméstico

El grupo Galegas 8M Ferrolterra realizó una acción reivindicativa en Ferrol en la que han cubierto con mandiles las estatuas masculinas de la ciudad. De este modo "han visibilizado que la tarea de cuidados y vida doméstica a las que la mujer permanece confinada desde hace siglos también puede ser desarrollada por los hombres", aseguraron desde el colectivo.

Conferencia en Vigo de la médica sudafricana Ozó Ibeziako

La médica sudafricana Ozó Ibeziako, Premio de la ONG Harabee 2019 a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana, pronunciará una conferencia en Vigo bajo el título "Marginalidad y salud. La mujer como motor del cambio social". Será el miércoles a las 19.30 horas, en el salón de actos del Colegio Oficial de Médicos de Vigo. Será presentada por la doctora Cristina Piñín, jefa de Unidad de Atención Primaria y médica de Familia.